

A0552 (A0553 A0554)

## 07/10/1998 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

## RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS MARTÍNEZ NOVAL, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Congreso de los Diputados, 07-10-98

Sr. Martínez Noval.- Señor Presidente del Gobierno, ¿qué valoración hace usted del último informe del Fondo Monetario Internacional sobre la panorámica económica mundial?

Presidente.- En tanto que es un análisis sobre la realidad internacional, como Su Señoría dice, y también sobre la realidad española, hago la misma valoración que la contestación que le hice a Su Señoría la semana pasada; es decir, observamos con preocupación la evolución de la situación financiera internacional y abordamos con un razonable optimismo, no solamente la situación económica española, sino la capacidad de respuesta española a la crisis financiera internacional.

Sr. Martínez Noval.- Señor Aznar, el Fondo Monetario Internacional ha hecho un informe que contradice sus optimistas previsiones en materia de crecimiento y de inflación; de manera que el Fondo Monetario Internacional se mueve. Todo cambia a su alrededor, señor Aznar, y usted no se entera. Fíjese que ayer el Banco de España reduce los tipos de interés en una cuantía que contradice también su optimismo y su negativa a aceptar que la crisis financiera tendrá impacto en la economía española; lo dice el hecho con absoluta claridad, señor Aznar, ríase usted o no se ría.

La economía española, de acuerdo con la rebaja de ayer, sobre todo por su cuantía, no está blindada, en modo alguno, contra esa crisis. Todos sabemos que los tipos de interés se tienen que ir reduciendo y que, a menos que el señor Tietmeyer cambie de opinión, el 1 de enero tendrá que estar nuestro tipo en el 3'30. Sin embargo, esas rebajas que se han hecho y las que quedan por hacer se harán en contra de lo que aconseja la situación de la inflación en España en estos momentos, que es el verdadero talón de Aquiles de la economía española.

Escuche. Hace un año la situación era la siguiente: la media europea de inflación, el 1'7, y en esa cifra estaba la inflación española; un año después, esa media europea se ha reducido al 1'3 y la inflación española ha subido al 2'1. Y Eurostat le dice claramente a qué se debe; se debe, fundamentalmente, a dos políticas que dependen de usted. Lo que es desmesurado el nivel de precios en estos momentos aquí es en el precio de las bebidas alcohólicas y el tabaco y las comunicaciones; las dos cosas dependen de decisiones del Gobierno.

Usted resulta que liberaliza y la consecuencia es que los precios suben. ¿Por qué será? Es el caso de las comunicaciones. Y usted hace una previsión para el año que viene de 1'8 por 100 de inflación que será nefasta para los intereses y los bolsillos de los

funcionarios y de los pensionistas; porque hay un consenso generalizado en que esa subida no será del 1'8 sino del 2'4 por 100, señor Aznar. Y ésa no es una cuestión trivial, no es un asunto baladí, para esos millones de personas.

Presidente.- Créame Su Señoría que le agradezco mucho que me dé la oportunidad de explicar lo que es la realidad de la economía española y también tener la oportunidad de escuchar algo que nadie defiende ya en España ni fuera de España, nada más que ustedes, y usted, personalmente.

La economía española, en el informe del Fondo Monetario Internacional que analiza la realidad, afortunadamente, como le he dicho antes, goza de una buena salud y, naturalmente, tiene capacidad suficiente, como ha demostrado --porque, si no, hubiésemos tenido, evidentemente, muchas dificultades, como tuvimos en otras épocas--, y ha demostrado una gran capacidad de respuesta a la situación financiera internacional, a las turbulencias y a la crisis financiera.

La bajada de ayer de los tipos de interés del Banco de España es una buena prueba de ello. Puede usted hacer el análisis que se quiera; pero no hay nadie que pueda defender seriamente que el descenso de tipos de interés del Banco de España ayer en medio punto, que sitúa los tipos de interés en el punto más bajo de nuestra historia y que sitúa los tipos de interés reales españoles en el más bajo de toda la zona Euro, es debido a una mala situación económica, en lugar de una buena situación económica. Es que eso es un disparate que no lo defiende absolutamente nadie, Señoría.

Por lo tanto, yo no voy a gastar mucho tiempo en intentar convencerles de lo que es tan evidente y de lo que es la realidad. Por tanto, no tengo ninguna preocupación en que Su Señoría siga con estas preguntas, si le parece oportuno, semana tras semana.

Le quiero decir que el riesgo de inflación en la economía española para el Banco de España y para el Gobierno, para el año próximo, está situado en el 1'8, y que este año, Señoría, cumpliremos holgadamente el objetivo que nos habíamos señalado al comienzo del año, que es una inflación del 2'1; que, por cierto, Señoría, también está en mínimos históricos; que, por cierto, nos ha servido, no solamente para respetar el poder adquisitivo de los pensionistas, sino para mejorarlo, porque hemos mejorado la inflación respecto de la inflación que habíamos previsto a la hora de cuantificar el poder de las pensiones.